
六成人住公屋？不切實際
梁振英不點名批評曾俊華 指倘落實「谷高樓價」

香港文匯報訊（記者 文

森）特首參選人在參選政綱

中均針對港人關注的課題提

出解決辦法，參選人之一的

前財政司司長曾俊華在其房

屋政綱中就聲稱，一旦當選，他會為六成港人提供公營房屋作居所，

但備受社會質疑難以落實更會有「副作用」。特首梁振英昨日不點名

批評曾俊華「搞錯咗概念」，認為其建議只會推高樓價和租金，一旦

落實將會是港人的「大不幸」，又建議對方有需要向公眾清楚解釋。
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勿靠反對派「入閘」各界促保持節操
香港文匯報訊（記者 子京）特首選

舉提名期臨近結束，部分未夠票「入
閘」的特首參選人為獲得反對派選委的
提名，不斷用各種方法爭取反對派選
委的提名。香港各界人士昨日提醒各特
首參選人，要認清反對派的真面目，及
提名他們的目的，並呼籲各參選人在關
鍵時刻一定要保持清晰的立場及清醒的
頭腦，以香港大局及長遠利益為考慮，
不要衝擊中央的底線，不要令自己「晚
節不保」，否則就等同成為反對派的
「代言人」，不可能得到中央信任，更
不可能獲中央任命。

王庭聰：勿做反對派工具
港區全國人大代表、香港工商總會主

席王庭聰昨日在接受本報訪問時表示，
反對派選委為了「搞亂香港，愈亂愈
好」，一直千方百計在新一屆特首選舉
中攪局。他希望各特首參選人要以香港
大局為重，堅守愛國愛港立場，決不能
在大是大非問題上犯糊塗，為了獲得反
對派選委提名變成反對派挑戰中央搞亂
香港的工具，「中央任命與否，除了看
你以往的表現，更會關注你在關鍵時
刻，是否有清晰的立場及清醒的頭
腦。」

林光如：勿背離自己理念
全國政協委員、香港梅州社會聯會創

會會長林光如表示，「志不同不相為
謀」，特首參選人為了「入閘」而去取

悅反對派選委，甚至要不斷修改政綱，
令人相信若成功當選，將來施政也會有
顧忌，這將不利於香港的健康發展，不
會得到大部分選委的支持及信任，更不
會得到中央的任命。

林光如表示，常識告誡大家，參選一
定要堅持自己的政治理念，不要為能不
能「入閘」而去做交易，更不值得做跟
自己過去形象相違背的事，搞得自己
「兩邊不是人」。

他奉勸參選人要堅持原則，珍惜自己
多年的理念，不要令自己「晚節不
保」。

王惠貞：不會獲中央任命
全國政協委員、九龍社團聯會理事長

王惠貞指出，「特首參選人向反對派拿
提名票，就要對他們有承諾，到時就要
兌現」，故她不認同參選人向反對派拉
票。即使靠反對派取得足够提名票「入
閘」，也不會得到大部分選委的認同，
更不會獲中央任命。

她說，「在我看來，中央根本不應該
任命靠反對派『入閘』的參選人，因反
對派對香港的政制民生一味搞破壞，令
特區政府很多事情做不了，中央對此一
清二楚。……你不可能挑戰中央的底
線，中央不可能任命一位信不過的
人。」

王惠貞呼籲各特首參選人分清是非，
堅持愛國愛港立場，不應為「入閘」而
不顧原則底線，而是以香港的大局及福

祉為重，讓最有能力及中央信任的參選
入當選。

葉順興：應保持頭腦清醒
全國政協委員、港區婦聯代表聯誼會

會長葉順興表示，反對派選委的提名票
都會「有要求、有條件、有目的」，
「一旦他們的要求不符合基本法、不符
合『一國兩制』，又與中央的立場有所
抵觸，你就會有包袱。」

她強調，在目前複雜的選舉政局下，
愛國愛港的參選人應保持清醒的頭腦，
要以大局為重，以香港的福祉為依歸，
正確判斷形勢，不應被反對派利用，成
為在特首選舉中攪局、挑戰中央的工
具。

梁振英昨日出席建築師學會、工程
師學會、園境師學會、規劃師學

會及測量師學會聯會午餐會，以「繼續
全面增加土地及房屋供應」為題發表演
說，回顧了現屆特區政府在增加土地和
房屋供應方面的成績。

質疑誤解長策會規劃
梁振英其後接受聯會代表和台下業

界人士發問時，「專業聯盟」主席劉
炳章不點名提到曾俊華在參選政綱
中，有關要為六成港人提供公營房屋
作居所的「承諾」，問他有何看法。

梁振英表示，長策會規劃未來10年
房屋供應，決定公、私營房屋比例為六
比四，並不點名指曾俊華可能「對概念
搞錯咗」，錯將六、四成比例誤解為若
干年後有六成人住公營房屋，「這些問

題相信他自己解答最好。」
梁振英坦言，如果將未來10年所有

新建單位都轉作興建公屋，令私樓供應
變成零，造成樓價和租金繼續高企或攀
升至高水平，令所有本來有能力置業或
租樓的市民租不起和買不起，對港人將
會是「大不幸」。

曾俊華在參選政綱中，提到要發展東
大嶼和新界北，但就「將會以不影響郊
野公園、不涉海洋生態敏感的地帶」為
大前提，又提出要檢討棕地政策，將棕
地上低密度且低效的用途，搬遷到新建
的多層設施。有學會代表在會上就問到
發展郊野公園邊陲和棕地的問題。

略取郊地可大增屋地
梁振英回應說，香港規劃作住宅的土

地佔總面積約 7%，郊野公園則佔約

40%，只要從郊野公園提取很小比例土
地作發展，就可以大比例增加住宅用
地。事實上，一些郊野公園邊陲地帶的
生態其實已被破壞，社會應考慮將低生
態價值土地用以發展公營房屋和老人
院，政府同時會保護有生態價值的土
地，希望社會放心。

聚焦新市鎮供應更快
針對棕地的問題，梁振英指出，現屆

政府已提出希望將這些棕地經營者搬入
多層式大廈，高效利用土地，以騰出土

地滿足社會對住屋的需要。
曾俊華在參選政綱中又提到檢討丁屋

制度，梁振英在回應與會者提問時則
指，興建丁屋並不是最佳的土地運用方
式，相信社會上對此有共識，但新界原
居民有其傳統權益，並受到基本法保
護，社會要尊重丁屋政策的歷史和現
實。丁屋問題相當複雜，要思考可行辦
法並不容易，若要解決香港未來10年
至15年的房屋問題，聚焦於新市鎮、
新發展區等發展項目增加供應，相信會
更快。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特首選舉提名期下周三結
束，最終有多少人能「入閘」、剩下多少名對手，是參選
人心中的共同疑問。參選人之一、前財政司司長曾俊華前
晚在facebook貼上「襟章預告」，並問大家：「Are You
Ready?（準備好了嗎）」此舉令人覺得似乎「入閘」在望。
不過，昨日他與傳媒見面時則聲言，自己現只有「百零
票」，會繼續爭取支持，口風與前日明顯不同。被指會
「𠝹」曾俊華票的退休法官胡國興同日則稱，自己現有92
票，期望夠票的參選人不要盡取反對派的票。

雖然不少人都相信曾俊華可穩陣「入閘」，但他昨日
對傳媒稱自己只得「百零票」，「getting close（接
近）」「入閘」要求，會繼續與選委見面，爭取支持。

雖然坊間普遍估計他已有約139張提名票，當中約
130張來自反對派選委，但曾俊華昨日未有透露到底手
握多少票，只稱自己票數達標就會停收提名及報名參
選，希望可於下周初報名。似乎選戰不到最後關頭，大
家都想再多打一會心理戰。

被問及對日前撐警活動中的言論問題有何評價時，曾俊
華稱不太認同有關言論，稱處理爭議須「實事求是」。

胡國興促勿搾乾反對派
胡國興昨日則在民主黨南區區議員柴文瀚及區諾軒陪同

下，到華富邨落區視察。其間，他稱自己已有92張提名
票，尚欠近60票才可入閘，會繼續向反對派選委拉票，
又希望已夠票的參選人不要盡取反對派選委的提名。他又
稱，不知道曾俊華會否夠票就停收，自己「不敢批評」。

暗示夠票鬚續搶
胡官急叫咪攞盡

近年不少香港運動
員都創下亮眼成績，
令港人自豪「香港勁

揪」之餘，亦關注政府對運動員及殘障
運動員的支持是否足夠。原來早於
2000年，特首參選人林鄭月娥任社會
福利署署長時，就已經積極關注有關問
題，並成功爭取成立5,000萬元的「香
港展能精英運動員基金」，為殘障運動
員的生活和訓練帶來不少幫助。感受猶
深的香港特殊奧運會主席、香港智障人
士體育協會副會長凌劉月芬，日前拍片
大讚林鄭「有心、有能力」，並講述林
鄭即使已不再擔任社署署長，仍特意飛
赴上海，親身為參賽的殘障運動員打
氣，「我們香港社會需要這種人，讓我
們一起起來，大家同心攜手為社會服
務。」
凌劉月芬在短片中表示，運動對一

般人來說非常有幫助，對智障人士更
甚，「可以建立他們的信心，知道自己
的價值。」她憶述，2000年香港智障
運動員第一次參與傷殘奧運會，竟然贏
得了一金一銀的佳績，「她（林鄭）知
道我們有這麼好成績、知道我們培訓精
英運動員那種艱苦，向政府申請5,000
萬元，成立了『香港展能精英運動員基
金』。」運動員去到一個高峰會回落，
基金讓不論是在職或退役的運動員，都
可以工作或繼續讀書，「這是我們很樂
見，也是很難得的事。」

特奧主席：林太請假赴滬打氣
即使之後已轉戰其他部門，林鄭對

殘障運動員的關心並無減少。凌劉月芬
說︰「2007年，香港特殊奧運會參加

國際特殊奧運會的世界大賽，當時林鄭
已不是署長，但她依然自己攞假嚟上海
探我哋，我哋啲運動員見到佢好開心，
好大聲叫佢『林太』。」
對於林鄭是次參選，凌劉月芬坦言

心底很「肉赤」，「覺得她很辛苦，但
她確實是一個很有心、有能力的人，我
們香港社會需要這種人，讓我們一起起
來，大家同心攜手為社會服務。」
林鄭月娥競選辦公室副主任、香港

著名羽毛球運動員陳念慈也十分肯定林
鄭對運動員的支持，讚揚林鄭發現殘障
運動員面對資源不足的問題後，就在很
短時間內爭取到5,000萬元作為種子基
金，解決他們生活上和訓練上很多問
題。她又憶述，當年他們搞為再生會籌
款的「毅力十二愛心跑」時，時任社署
署長林鄭二話不說應邀成為嘉賓。

陳念慈：「好堅持」似運動員
不過，更令陳念慈深刻的，應該要

數和林鄭的羽毛球對決。她讚揚林鄭對
工作和打球都「好堅持」、「有運動員
心態」。她笑言，第一次和林鄭打球，
以為她15分鐘左右就會休息，最終竟
兩小時無停過，即使自己不斷問她要不
要休息，林鄭都說冇問題。
堅持與高手對決兩小時，林鄭的代

價是幾乎一個星期寫不到字，陳念慈笑
言林鄭的堅持令她感到驚訝，「我以為
她下個星期日未必會再來打球，但結果
卻準時出現。」
對於被林鄭邀請加入競選團隊，陳

念慈坦言︰「認識我的朋友知道我不會
參與競選工作，但我覺得今次應該會很
有意義。」 ■記者 甘瑜

林鄭曾爭設基金 助殘障港將
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香港文匯報訊（記者 方文殊）特首選舉
提名期尚餘4天結束之際，參選人之一的葉
劉淑儀昨日公佈第三輪更新版政綱，在旅
遊、醫療衛生、文化藝術、全民退保、建造
業、航運業、兒童健康等方面着墨，包括成
立旅遊局、文化藝術及創意產業局等，並建
議重推《版權（修訂）條例》。

葉劉淑儀在更新政綱中建議成立更高層次
的旅遊局，由官員負責旅遊規劃，協調旅遊
設施興建進度，統籌提升香港對外形象推
廣，同時打擊無牌旅館，又提出成立文化藝
術及創意產業局，推動廣東話為本的文化創
意產品，包括歌曲、表演，放寬CEPA在電
影、出版、印刷的限制，推動輸出廣東話電
影、香港書籍，同時增收類似上世紀70年
代的娛樂稅，作為文創局收入。

推地區為本醫療
在醫療衛生方面，葉劉淑儀倡成立以地區

為本醫療服務，包括社區醫療隊伍、為長者
提供上門復康，並建議為各專職醫療人員引
入註冊制，彌補現時《輔助醫療業條例》僅

涵蓋5類醫護專業
的不足。

至於社會上廣
泛討論的「全民
退保」，她則補
充應再深入研究
「 全 民 退 保 聯
席」提出的融資
安排，並希望逐
步把現有退休保
障走向全民。

妙答「閘口」距離亦遠亦近
被問及何以臨近提名期結束才提出更新版

政綱，葉劉淑儀解釋，過去兩個多月分別拜
會了30多個界別，出席了多場論壇，更了
解各界的不滿及需要，更新政綱是希望讓市
民及選委評價，爭取支持，又形容自己距離
150張提名票的入閘門檻「說遠不遠，說近
不近」、「遠在天邊，近在眼前」，「如果
有戲劇性事情發生，就能『大步檻過』，因
此絕不言棄。」

葉劉政綱再加碼 倡設旅遊文創局

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）
國務院港澳辦副主任黃柳權前日會見香港中
小型律師行協會訪京團。協會創會會長陳曼
琪昨日引述對方指，特首選舉包括選舉和中
央委任兩個元素，其中中央委任很重要，不
可忽略。

陳曼琪說，黃柳權對香港非常有信心，對
下一屆特首和政府都充滿熱切期望，相信下
月26日香港能順利選出新特首，並且在7月
1日成立新一屆特區政府，帶領香港與協助

國家一起發展，共同繁榮穩定。
陳曼琪指，黃柳權在會面中並未就特首具

體人選作出任何評論，只是強調特首人選必
須符合「四個基本條件」。

陳曼琪又稱：「我感覺黃主任講話中非
常信任我們香港人能選出新的特首，不過
他也強調，基本法規定特首選舉有兩個元
素，一個是選舉，一個是（中央）委任，
（中央）委任的因素是非常重要且不可忽
略的。」

陳曼琪引述黃柳權 中央委任不可忽略

■葉太昨公佈第三輪更
新版政綱。

香港文匯報訊（記者 甘瑜）稱職的特
首，與其說既要爭取政治光譜中不同人的
支持，不如說要爭取社會上不同文化、不
同族裔者的支持。本港出生的印度裔企業
家Aron Harilela（夏雅朗）近日就拍片支
持特首參選人林鄭月娥，讚揚她以教育為
政綱重點之一，並積極推動少數族裔的教
育，有助少數族裔融入社會。他強調，香
港的下一位領袖必須包容和理解香港是多
元文化、國籍組成，並須保持這種特色，
「Carrie（林鄭之洋名）是可以做到這件
事的那位領袖。」

夏雅朗在短片開首介紹自己在香港出
生，並指出很多在香港出生或一直住在香
港的印度人，都心繫香港，卻未能真正融
入社會。他說，少數族裔正面對一些問
題，就是入不到心儀學校、做不到心儀的
工作，及他們的廣東話和普通話水平在退
步，故少數族裔需要的是教育。他續說，
林鄭的一個重點政綱是教育，而整合現有
和設立一些「所有族裔都可以入讀的學
校」，是林鄭的首要事務之一，相信這能
幫助少數族裔融入社會。

政綱力推教育
印富商拍片讚

■凌劉月芬 ■夏雅朗

■■梁振英昨日在一個午餐會上梁振英昨日在一個午餐會上
演說演說，，不點名批評曾俊華不點名批評曾俊華「「搞搞
錯概念錯概念」，」，誤解未來誤解未來1010年的房年的房
屋供應規劃屋供應規劃。。 岑志剛岑志剛 攝攝
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